

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título
05/12/2013	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	8	4	EL "IPC DE LOS POBRES" HABRÍA SUBIDO 0,1% EN NOVIEMBRE Y EL INDICE GENERAL CAERÍA 0,1%

## Proyecciones de la UDD: El "IPC de los pobres" habría subido 0,1% en noviembre y el índice general caería 0,1%

Alzas en alimentos afectan al quintil de bajos ingresos y caída en combustibles favorece a los hogares más ricos.

LINA CASTAÑEDA

Una disminución de 0,1% registraría el IPC general en noviembre, respecto al mes anterior, mientras que el quintil de hogares de menores ingresos habría tenido un alza en el costo de vida de 0,1% según cálculos del Centro de Estudios de Economía y Negocios de la Universidad del Desarrollo (UDD).

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) publicará mañana viernes los indicadores de inflación correspondientes a noviembre. Hasta octubre la inflación en doce meses acumula una variación de 1,5%.

Las estimaciones realizadas por el centro de estudios de la UDD indican que el llamado "IPC de los pobres" se vio afectado en noviembre por el aumento en el precio de los alimentos. En cambio, el retroceso que registró el precio de la gasolina durante ese mes tuvo mayor incidencia en la variación negativa de 0,2% que registraría el índice para los hogares del quintil de ingresos más altos.

En doce meses, la inflación acumulada en el quintil de más bajos ingresos llegaría a 2,5% en contraste con la variación de 1,7% que acumularía en el quintil más rico.

Desde julio de 2010 —cuando la inflación relevante para los hogares de los tres primeros quintiles comenzó a ser significativamente mayor que la del IPC general— hasta noviembre pasado, el costo de la vida para los hogares más pobres acumularía un alza de 11,8% en comparación al incremento de 8,8% que ha tenido para el promedio de la población.

En tanto, las remuneraciones promedio de la población —medidas por el índice general de remuneraciones del INE— aumentaron 20,3% entre julio de 2010 y septiembre de 2013, en tanto que el salario mínimo nominal tuvo un incremento de 22,1% en el mismo lapso. Con ello, señala el centro de estudios de la UDD, el crecimiento nominal del salario mínimo durante este período ha sido levemente mayor para el grupo de la población de menores ingresos.

No obstante, como las alzas de precios han afectado más a la población de ingresos más bajos, para quienes perciben el salario mínimo la variación sería de 0,2% versus 10,8% que subió el ingreso laboral real de la población en general. De esta forma, agrega el informe, la diferencia a favor de los quintiles de menores ingresos se ha venido disipando.

1%

subieron los alimentos en promedio en noviembre.

2%

fue la baja que registraron las gasolinas el pasado mes.